

Sujet 2 : Commentaire-de texte

La scène se déroule à des milliers de kilomètres du continent africain, dans la froideur berlinoise du mois de novembre. Ce 15 novembre 1884, le Chancelier Otto Von Bismarck prononce le discours d'ouverture d'une conférence- dont personne ne soupçonne encore l'importance ... Elle réunit les représentants des grandes puissances de l'époque ... Le but de la conférence, qui se tient en toute discrétion : organiser l'équilibre des puissances occidentales pour éviter qu'elles s'affrontent. Et pour ce faire, les dirigeants et diplomates doivent s'accorder sur leurs ambitions africaines. C'est pourquoi le « vieux continent» a les yeux braqués sur l'Afrique, supposée vierge et vide ...

La conférence de Berlin ne s'apparente pas à un partage pur et simple comme on le dit souvent. C'est caricatural. Elle a plus servi à définir les règles de bonne entente, des lois à respecter pour s'accaparer un territoire, une sorte de Charte de la colonisation.

Source :

Jeune Afrique. Com 15 Novembre 2016 par Barthélémy Gaillard

Consignes :

1- Dégager le contexte historique de la conférence de Berlin. (5 points)

2- Identifier dans le texte les objectifs de la conférence de Berlin puis présenter trois décisions majeures prises à cette occasion. (8 points)

3- Analyser l'impact de cette conférence sur l'évolution du continent africain (10 lignes maximum). (7 points)